

INTERVENCIÓN DE LA DIPUTADA MARÍA FLORES MALDONADO, CON LA INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO NUMERO POR MEDIO DEL CUAL SE ACUERDA LA INSCRIPCION CON LETRAS DORADAS EL NOMBRE DEL PROFESOR OTHÓN SALAZAR RAMIREZ, EN EL MURO DE HONOR DEL SALON DE PLENOS DEL CONGRESO DEL ESTADO.

El vicepresidente Olaguer Hernández Flores:

En desahogo del inciso “c” del punto número tres del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada María Flores Maldonado, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada María Flores Maldonado:

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras, compañeros diputados.

Medios de Comunicación y pueblo de Guerrero.

La que suscribe diputada María Flores Maldonado, integrante de la Fracción Parlamentaria de Morena de esta Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, en uso de las facultades que me confieren los artículos 23 fracción I, 329 y 330 fracción I y demás relativos y aplicables de la Ley Orgánica del Poder Legislativo número 231, me permito someter a consideración de esta Honorable Soberanía la:

INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO NUMERO POR MEDIO DEL CUAL SE ACUERDA LA INSCRIPCION CON LETRAS

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

DORADAS EL NOMBRE DEL PROFESOR OTHÓN SALAZAR RAMIREZ, EN EL MURO DE HONOR DEL SALON DE PLENOS DEL CONGRESO DEL ESTADO.

Para que se analice, discuta y en su caso se apruebe en sesión, bajo la siguiente:

EXPOSICION DE MOTIVOS:

Que de acuerdo al artículo 329 de la Ley que rige esta Soberanía en el salón de sesiones del Congreso del Estado, se dispondrá de un espacio al que se le denominará “Muro de Honor” destinado a inscribir con letras doradas el nombre de personas, en lo individual o en grupo de instituciones que con su actuar o función hayan dado prestigio al Estado de Guerrero, contribuido en grado excelso a las artes, al desarrollo científico, tecnológico con las aportaciones en beneficio de la humanidad, destacando por su quehacer intelectual en el desarrollo de la ciencia y las artes de México y el mundo.

Por su participación en los procesos históricos que han conformado la Nación o el Estado y en general hayan contribuido significativamente al desarrollo político, económico, social o cultural de Guerrero o de la Nación, así como fechas históricas o acontecimientos relevantes que han influido en el desarrollo político y cultural del Estado de Guerrero o del país.

Que el líder magisterial luchador de izquierda y precursor de la democracia en la montaña roja de Guerrero Othón Salazar Ramírez, nació el 17 de mayo de 1924 en Alcozauca de Guerrero, Guerrero, a pesar de las dificultades que enfrentó, se decidió por la docencia y cursó sus estudios en las escuelas normales de Oaxtepec, Morelos, Ayotzinapa, Guerrero y la Escuela Nacional de Maestros.

El profesor Othón, consideraba en todo momento que la educación pública debe tener una misión liberadora y de conciencia de los problemas sociales, responsables de

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

la pobreza y la desigualdad para despertar el coraje y la decisión de luchar por cambiar dicha situación.

Desde su época de estudiante se destacó como dirigente del club estudiantil normalista de la juventud comunista entre 1952 y 1953, consecuentemente fue presidente del comité de huelga de la escuela Normal Superior de Maestros en 1954, fungió como líder del magisterio democrático de la sección IX del sindicato nacional de los trabajadores del magisterio para defender los derechos de los trabajadores.

El líder izquierdista magisterial fundó el movimiento revolucionario del magisterio, una organización democrática e independiente al sindicato oficial con objetivo de luchar por un incremento salarial, mayores prestaciones y condiciones laborales dignas para los maestros.

El profesor Othón, continuó su lucha en el magisterio y en 1960 participó en otra huelga en la escuela nacional

de maestros y por represalias a esta lucha el gobierno de Adolfo López Mateos le quitó su plaza de maestro y nunca más se la devolvieron.

Que en las décadas posteriores al gobierno formativo del movimiento revolucionario magisterial extendió su influencia hacia otros estados de la República, también estableciendo contactos con asociaciones docentes de Latinoamérica, con las cuales mantuvo comunicación sobre las luchas magisteriales y propuestas pedagógicas desarrolladas en la región.

Que después de contribuir al movimiento magisterial independiente más grande de México y como lo marcaron sus acciones se volvió precursor de la lucha democrática en la región de la Montaña Alta de Guerrero, bautizada como la montaña roja por sus luchas electorales.

Fue candidato a gobernador del Estado de Guerrero en 1980 por el Partido Comunista de México y en dos ocasiones diputado federal y

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

alcalde municipal por el Partido Socialista unificado de México en su municipio natal Alcozauca de Guerrero, Guerrero.

Que en el año 2002, Quincuagésima Sexta Legislatura de este Honorable Congreso del Estado, designó al maestro Othón Salazar Ramírez, como recipiendario de la Presea Sentimientos de la Nación, que esta Soberanía otorga el 13 de septiembre de cada año, a nacionales y extranjeros que sean dignos de portar dicho reconocimiento, tomando en cuenta su cercanía a los principios del primer congreso de Anáhuac y de los Sentimientos de la Nación, como son la lucha para la paz, la democracia, la defensa de los derechos humanos y en general los mas altos valores de la humanidad.

Que el 15 de mayo del año 2019 el gobierno federal, creo el reconocimiento Othón Salazar Ramírez, para maestros destacados con motivo del día del maestro, que

indudablemente sin incuantificable luchas que encabezo el profesor Othón Salazar Ramírez, no se hubiera logrado la democratización de la montaña de guerrero, porque el líder izquierdista de la montaña roja, conquisto el corazón y despertó la conciencia de muchos ciudadanos de esa región y se ganó el respeto y reconocimiento de sus adversarios ya que un líder no exige respeto lo tiene en base a sus acciones.

Por lo antes fundado y motivado, propongo a esta Soberanía el análisis, discusión y en su caso aprobación de la siguiente:

Iniciativa con proyecto de decreto por medio del cual el Pleno de la Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, aprueba la inscripción con Letras Doradas en el Muro de Honor del Salón de Plenos de este Recinto Legislativo el nombre del líder magisterial y político, Othón Salazar Ramírez.

TRANSITORIOS

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

Primero: El presente acuerdo surtirá sus efectos a partir del día de su aprobación.

Segundo: Publíquese el presente acuerdo parlamentario en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado y en la Gaceta Parlamentaria de este Poder Legislativo, para los efectos legales conducentes.

Tercero: Verifíquese la hora y fecha para la Sesión Solemne y para la develación del nombre del personaje en referencia, en el Muro de Honor.

Muchas gracias a todos.

Versión Íntegra

Asunto: Se presenta Iniciativa con Proyecto de Decreto número _____, suscrita por la diputada María Flores Maldonado por medio del cual se aprueba la inscripción con letras doradas el nombre del profesor Othón Salazar Ramírez en el muro de honor del salón de plenos del Congreso del Estado.

CC. DIPUTADAS Y DIPUTADOS
SECRETARIOS
DE LA MESA DIRECTIVA DEL H.
CONGRESO
DEL ESTADO
P R E S E N T E S

La que suscribe Diputada María Flores Maldonado integrante de la fracción parlamentaria de morena de esta Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, en uso de las facultades que me confieren los artículos 23 fracción I, 329 y 330 fracción I, y demás relativos y aplicables de la Ley Orgánica del Poder Legislativo número 231, me permito someter a consideración de esta Honorable Soberanía, la Iniciativa con proyecto de Decreto Número _____, por medio del cual se aprueba la inscripción con letras doradas el nombre del profesor Othón Salazar Ramírez en el muro de honor del salón de plenos del Congreso del Estado, para que se analice, discuta y en su caso se apruebe en sesión, bajo la siguiente:

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

EXPOSICION DE MOTIVOS

Que de acuerdo al artículo 329 de la Ley que rige ésta soberanía, en el Salón de Sesiones del Congreso del Estado se dispondrá de un espacio al que se le denominará Muro de Honor, destinado a inscribir con letras doradas el nombre de personas en lo individual o en grupo, el nombre de personas morales o de instituciones que con su actuar o función hayan dado prestigio al Estado de Guerrero, que hayan contribuido en grado excelso a las artes, al desarrollo científico o tecnológico con aportaciones en beneficio de la humanidad, que hayan destacado por su quehacer intelectual en el desarrollo de las ciencias y las artes de México y el mundo, que hayan destacado por su participación en los procesos históricos que han conformado la Nación o el Estado, y en general que hayan contribuido significativamente al desarrollo político, económico, social o cultural de Guerrero o de la Nación; así como fechas históricas o acontecimientos

relevantes, los cuales deberán referirse a eventos de trascendencia, que hayan influido en el desarrollo político, social, económico y cultural del Estado de Guerrero o del país.

Que una de las facultades de los legisladores es proponer la inscripción con letras doradas el nombre de personas físicas o morales en el muro de honor del salón de plenos de este recinto legislativo, por sus acciones trascendentales en su contribución a las causas sociales, por lo que pongo a su consideración de este pleno la vida y hechos del líder magisterial.

Que el líder magisterial, luchador de izquierda y precursor de la democracia en la montaña roja de Guerrero, Othón Salazar Ramírez, nació el 17 de mayo de 1924 en Alcozauca de Guerrero, Guerrero, hijo de padres panaderos, que en su niñez enfrentó situaciones sumamente difíciles como las que aun padece la mayoría de los niños de la región de la montaña.

Que pesar de las dificultades que enfrentó, se decidió por la docencia y cursó sus estudios en las Escuelas Normales de Oaxtepec, Morelos; Ayotzinapa Guerrero y en la Escuela Nacional de Maestros. Así mismo el profesor Othón consideraba en todo momento que la Educación Pública debe tener una misión de liberadora y de conciencia de los problemas sociales responsables de la pobreza y la desigualdad para despertar el coraje y la decisión de luchar por cambiar dicha situación.

Que el profesor Othón Salazar Ramírez fue un líder natural, en su niñez tuvo una cercanía con la iglesia católica donde servía de monaguillo durante las celebraciones religiosas en el templo de su tierra natal, ahí descubrió la habilidad por la oratoria, lo que le facilitó desenvolverse, desde su época de estudiante destacó como dirigente del club estudiantil normalista de la juventud comunista entre 1952 y 1953, consecuentemente fue presidente del comité de huelga de la escuela normal superior de maestro en 1954,

fungió como líder del magisterio democrático de la sección nueve del sindicato nacional de los trabajadores del magisterio (SNTE) para defender los derechos de los trabajadores. El líder izquierdista y magisterial fundó el movimiento revolucionario del magisterio (MRM), una organización democrática independiente al sindicato oficial, tenía como objetivo luchar por un incremento salarial, mayores prestaciones y condiciones laborales dignas para los maestros.

Que el maestro Othón Salazar Ramírez, por las luchas magisteriales y sociales que encabezó sufrió represión de parte del gobierno, hostigamiento y persecución, en una de las manifestaciones que estaba impulsando fue aprehendido, lo amarraron y lo vendaron, lo sometieron después a violentos interrogatorios y le exigieron que confesara cuantos rublos recibía de la unión soviética. Lo acusaron de disolución social fue encerrado en Lecumberri (la cárcel que fundó profirió Díaz en 1900 de la que se han desprendido terribles memorias

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

de la humanidad), pero gracias a la efervescencia de su movimiento en ese momento, se logró su libertad. Con mano dura el gobierno logró derrotar los movimientos que se proponían democratizar al sistema, pero no logró silenciar a los participantes que siguieron empeñados en mantener vivas las causas populares. El profesor Othón continuo su lucha en el magisterio y en 1960 participó en otra huelga en la escuela nacional de maestros y por represalia a estas luchas el gobierno de Adolfo López Mateos le quitó su plaza de maestro y nunca más se la devolvieron.

Que, en las décadas posteriores al periodo formativo, el MRM extendió su influencia hacia otros estados de la república también estableciendo contacto con asociaciones docentes de Latinoamérica con las cuales mantuvo comunicación sobre las luchas magisteriales y propuestas pedagógicas desarrolladas en la región.

Que después de construir el movimiento magisterial independiente más grande de México, y como lo marcaron sus acciones se volvió el precursor de la lucha democrática en la región de la montaña alta de Guerrero, bautizándola como la montaña roja y por sus luchas electorales fue candidato a gobernador del Estado de Guerrero en 1980 por el partido comunista de México, y en dos ocasiones diputado federal, y alcalde municipal por el partido socialista unificado de México, en su municipio natal Alcozauca de Guerrero, Guerrero.

Que en el año 2002 la LVI Legislatura de este Honorable Congreso del Estado, designo al maestro Othón Salazar Ramírez como beneficiario de la presea sentimientos de la nación, que ésta soberanía otorga el 13 de septiembre de cada año a nacionales o extranjeros que sean dignos de portar dicho reconocimiento, tomando en cuenta su cercanía a los principios del primer Congreso de Anáhuac y de los Sentimientos de la Nación, como son

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

la lucha por la paz, la democracia, la defensa de los derechos humanos y, en general, los más altos valores de la humanidad.

Que el 15 de mayo del año 2019, el Gobierno Federal creó el reconocimiento Othón Salazar Ramírez para maestros destacados, con motivo del día de maestro.

Que indudablemente sin las incuantificables luchas que encabezó el profesor Othón Salazar Ramírez, no se hubiera logrado la democratización de la montaña de Guerrero, porque el líder izquierdista de la montaña roja conquistó el corazón y despertó la conciencia de muchos ciudadanos de esa región y se ganó el respeto el respeto y reconocimiento de sus adversarios, ya que un líder no exige el respeto, sino que lo obtiene en base a sus acciones.

Por lo antes fundado y motivado, propongo a esta soberanía el análisis, discusión y en su caso aprobación de la siguiente:

INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO NÚMERO _____, POR MEDIO DEL CUAL EL PLENO DE LA SEXAGÉSIMA TERCERA LEGISLATURA AL H. CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE GUERRERO, APRUEBA LA INSCRIPCION CON LETRAS DORADAS EN EL MURO DE HONOR DEL SALON PLENOS DE ESTE RECINTO LEGISLATIVO EL NOMBRE DEL LIDER MAGISTERIAL Y POLITICO OTHÓN SALAZAR RAMÍREZ.

TRANSITORIOS

Primero. El presente Acuerdo surtirá sus efectos a partir del día de su aprobación.

Segundo. Publíquese el presente Acuerdo Parlamentario en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado y en la gaceta parlamentaria de este poder legislativo, para los efectos legales conducentes.

Tercero: Verifíquese la hora y fecha para la sesión solemne, para la develación del nombre del personaje en referencia en el muro de honor.

Atentamente.

Diputada María Flores Maldonado.

Chilpancingo de los Bravo, Guerrero;
a 20 de septiembre de 2022.